
 

 

 
 

Verbale della riunione della Commissione Paritetica Docenti studenti del 12 maggio 2023 
 
La commissione CPDS si è riunita sulla piattaforma Microsoft Teams UniOr il 12 maggio 2023 alle 
ore 16:30 con il seguente ordine del giorno:  
 

1. Discussione della relazione di monitoraggio del PQA della Relazione CPDS 2022. 
2. Convocazione della CPDS da parte del PQA per il 16 maggio 2023. 
3. Incontro della CPDS con Rettore, Pro-rettore alla didattica e Presidenti PQA e NuVa del 4 

u.s. tenutasi in preparazione della visita delle CEV 2026: discussione. 
4. Attività di sensibilizzazione degli studenti circa ruolo e compiti della CPDS: realizzazione 

video ad hoc e questionario. 
5. Monitoraggio della qualità della didattica 
6. Varie ed eventuali. 

Hanno partecipato all’incontro: a) Per la componente docente: la Prof.ssa Roberta Montinaro 
(DISUS), la Prof.ssa Lucia di Pace (DSLLC), e il Prof. Marco Fumian (DAAM) b) Per la componente 
studentesca: Roberta Aiello (DSLLC). Risulta assente giustificata: Giulia Mancuso (DISUS). Risulta 
assente ingiustificato: Marco Rocco (DAAM). Presiede la riunione la Prof.ssa Roberta Montinaro, 
funge da segretario verbalizzante il Prof. Marco Fumian. 

In merito al primo punto, prende la parola la prof. Montinaro, riassumendo le osservazioni della 
relazione di monitoraggio del PQA sulla relazione CPDS 2022, secondo cui la relazione annuale della 
CPDS non dovrebbe essere incentrata sull’analisi dei questionari, ma dovrebbe essere piuttosto 
corroborata da ulteriori canali di rilevamento che mettano in evidenza il ruolo attivo degli studenti. 
Tale raccomandazione è stata confermata nell’incontro con il rettore, il prorettore alla didattica e i 
presidenti del PQA e del NuVa, di cui al terzo punto, in cui fra le varie modalità di rilevamento delle 
opinioni studentesche è stato proposto, in particolare, che la CPDS effettui ogni semestre una visita 
a campione presso un corso per ognuno dei CdS, al fine di assimilare in modo diretto le opinioni degli 
studenti di quel corso. Tale proposta, riferita dalla prof.ssa Montinaro, solleva una discussione fra i 
docenti, i quali esprimono qualche dubbio su questa modalità di valutazione ritenendola 
probabilmente difficile da mettere in atto nonché poco rappresentativa. Al contrario, prevale tra i 
presenti l’idea di indire delle assemblee, da svolgersi una volta per semestre, con la presenza dei 
componenti della CPDS, dei rappresentanti degli studenti, dei coordinatori dei CdS, e aperte a tutta 
la popolazione studentesca, al fine di favorire la discussione a chiunque sia interessato delle varie 
istanze e problematiche studentesche che investono i singoli CdS di ogni dipartimento. Dopo avere 
fatto diverse ipotesi sullo svolgimento di tali assemblee, i componenti della CPDS convengono di 
sottoporre questa idea alla prossima riunione prevista con il PQA, di cui al secondo punto. Inoltre, gli 
stessi propongono di fare una ricognizione sulle possibilità di un simile monitoraggio attraverso un 
confronto con i componenti delle sottocommissioni dipartimentali, attraverso una riunione prevista 
nel mese di luglio. 
Rimanendo sul terzo punto, la prof. Montinaro riferisce sul colloquio avuto con il rettore nel corso 
del sopramenzionato incontro, durante il quale ha sollevato l’annosa questione della ristrutturazione 



 

 

della CPDS, riformandone lo statuto per chiarirne e migliorarne l’organizzazione al fine di garantire 
al meglio il rispetto dei principi dell’elettività e della rappresentanza. Il rettore a questo proposito ha 
sottolineato a sua volta l’importanza di organizzare al meglio il lavoro della commissione al fine di 
consolidare dei metodi di monitoraggio efficaci anche in vista della prossima visita CEV prevista nel 
2026. Segue, fra i presenti, una breve discussione sul problema dello status dei referenti studenteschi 
delle sottocommissioni, riguardo al quale ancora non c’è molta chiarezza, dato che non esistono 
tuttora delle regole precise per individuarli. Buona parte dei referenti, si osserva, sono i rappresentanti 
studenteschi eletti in seno ai CdS, i quali svolgono un ottimo lavoro, ma di fatto sono già impegnati 
nel lavoro all’interno dei CdS, con il rischio di creare delle sovrapposizioni fra le attività di 
monitoraggio dei CdS e quelle della CPDS. Queste osservazioni portano anche alla considerazione 
che a fine anno scadranno i rappresentanti eletti nell’ultimo biennio, il che comporterà il problema di 
trovare nuovi rappresentanti.  
Passando al punto quattro, la studentessa Roberta Aiello riferisce di avere provveduto a compilare i 
questionari da somministrare agli studenti del proprio dipartimento, ma gli altri due rappresentanti 
non hanno fatto altrettanto. Dato il notevole ritardo rispetto alla tempistica che si era attesa per la 
somministrazione dei questionari, e data la mancata collaborazione degli altri studenti, i docenti 
concordano che è oramai impossibile pervenire a una redazione completa e conseguente distribuzione 
dei questionari, e propongono di accantonare il progetto. Quanto alla realizzazione del video ad hoc, 
Aiello comunica ai presenti che questo ormai è pronto e che spetterebbe al social media manager 
dell’ateneo il compito di farlo circolare fra gli studenti.   
In merito al quinto punto, si discute sulla programmazione delle prossime attività di monitoraggio, 
prevedendo innanzitutto una riunione delle sottocommissioni, da svolgersi a luglio, per confermare i 
referenti studenteschi o eventualmente individuarne di nuovi e per impostare il lavoro per la relazione 
2023, informando i membri delle sottocommissioni delle decisioni e delle proposte avanzate dal PQA.  
 
Non essendo emersi altri temi di cui discutere, la riunione viene chiusa alle ore 18:30. 
 
F.to Prof.ssa Roberta Montinaro (Presidente della CPDS) 
 
Prof. Marco Fumian (Segretario Verbalizzante) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


